

SE PUBLICA LOS
DOMINGOS

La correspondencia
al Director
Picadero, 19

Orientación

AÑO II
Número, 32

Valdepeñas (C. Real)
2 Febrero 1936

De los trabajos pu-
blicados responden
sus autores.

Semanario de Izquierda Republicana

DIRECTOR: SALVADOR OTERO

¿Revolución? ¿Monarquía? ¿Dictadura? ¡No! ¡República y siempre República! O sea paz, libertad y justicia.

Viva la República

Ha llegado la hora de hablar recto y claro. No es a la revolución, sino al Régimen, a quien quieren vencer las derechas; no es una tendencia moderada dentro de la República, la que va a enfrentarse con el sector izquierdista; es todo el pasado monárquico el que se levanta contra la democracia republicana. Su propaganda es el exponente rotundo de su monarquismo. Ahí están esos carteles, mezcla de indigencia mental y de zafis sentimientos, proclamándolo; ellos son los portavoces de sus designios, de sus anhelos, de esa su política huera cínica, mendaz torpe y reaccionaria. Contra lo que representan esos pasquines borbónicos, haz de mentiras y calumnias, nosotros gritamos con la fuerza de nuestra convicción: ¡Viva la República!

La maniobra es clara. Basta leer atentamente la Prensa reaccionaria, principalmente el órgano alfonsino; sus páginas impudor político convertido en letras de molde, nos dicen de una manera inequívoca lo que hay detrás de ese pacto de las gentes de orden: un plan cuidadosamente estudiado para echar abajo la República y volver al Régimen abyecto donde unas minorías, a golpe de látigo, reducirían a la esclavitud al pueblo español arrancándoles las libertades que tanta sangre le costó conquistar a través de la Historia. Contra estos propósitos, ni siquiera disimulados, nosotros, con más fuerza que nunca les decimos en forma de reto: ¡Viva la República!

Sus procedimientos de lucha son los mismos de siempre. Su incultura y su ineducación les eleva a ofender sin recato al pueblo mediante en su alma el veneno de la calumnia y la infamia. No cambian. Históricos por miedo adulan a los institutos armados con propósitos inconfesables, llegando en su vileza a pretender enfrentarnos con las izquierdas, como si en nuestros principios programáticos hubiese algo que atentase a la existencia de lo que es sagrado para todos nosotros. Y que lo es por constituir el brazo armado de la Patria y la defensa de la República, ya que esas Instituciones tienen el deber de servir al Régimen que el pueblo se dió en el ejercicio de su legítima soberanía. Es intolerable e indignante que se permitan ciertas propagandas que constituyen delito de traición a la República pretendiendo, con adulaciones que más dañan que prestigian, poner al servicio de una clientela política lo que es del pueblo a través de sus Poderes. Contra esta propaganda fomentadora de la guerra civil los hombres del pueblo, republicanos de corazón, gritamos: ¡Viva la República!

* * *

¡Alerta, demócratas! No hay revolución. No la habrá nunca si se saben encauzar los anhelos justos de los que trabajan y producen. Lo que si habrá es una guerra civil si arteramente se quiere arrebatar al pueblo el Régimen que quiso darse el 14 de abril. Acudamos a defender la República; laboremos por ella. Pensemos en España, en nuestra España, que si ha de levantarse de sus ruinas será sólo mediante la República. Defendámosla en las urnas. Y después, vencedores, incrustemos en ella nuestro programa electoral para hacerla digna, humana y justa. ¡A trabajar, a trabajar con más ahínco que nunca! No se permitan flaquezas, no se toleran desmayos. O republicanos de verdad, de corazón, dispuestos a defender el Régimen con uñas y con dientes, o lo otro. En esta hora solemne los republicanos tibios son unos traidores a sus propias ideas.

Ahora y siempre, en la alegría y en la desgracia ¡Viva la República!

Sr. Alcalde

Serenamente, como valdepeñeros, le requerimos para que obligue a todos los partidos políticos a actuar dentro de la ley. No olvide que, cuando la autoridad se inhibe, los más osados la suplantán. No creemos que conduzca a nada beneficioso para nuestro pueblo el permitir que una fracción política actúe sin control ni freno alguno, haciendo de su capricho ley y creyendo que los demás vamos a resignarnos a aguantar sus provocaciones.

SR. ALCALDE

Guarde la calle, guárdela con energía e impida esa propaganda ilícita, descocada y retadora que hacen esas señoras de la catequesis. Lealmente le advertimos del peligro que representa un trato de favor en una lucha como la que hay empeñada. Piense que si quien debe hacer dejación de sus deberes, los perjudicados tomaremos nuestras medidas.

SR. ALCALDE

La advertencia está hecha. Nuestro propósito es firme. Queremos paz; pero que no se nos cambata con procedimientos ilícitos porque en ningún modo habremos de tolerarlo. ¡Que no se confunda la gentileza con la debilidad! Si hace falta ser fuertes, a costa de lo que sea, lo seremos. Todo, todo, menos tolerar que se coaccione tan descaradamente y que la lucha electoral, noble y elevada, se convierta en un mercado inicuo de conciencias.

Izquierda Republicana

Agrupación de Valdepeñas

CENSO ELECTORAL

Se advierte a todos los correligionarios y simpatizantes que en nuestro domicilio social funciona la oficina electoral todos los días, incluso los domingos y festivos, de once a una y de cinco a doce, donde pueden comprobar si figuran en el Censo y el colegio electoral donde votan.

Rogamos a todos comprueben si figuran en el Censo, pues muchos que se consideran excluidos del mismo sólo están cambiados de colegio y sección.

Iguualmente se reciben advertencias y notificaciones de ausencias, fallecimientos y exclusiones en general que tiendan a evitar los votos falsos.

Del mismo modo agradecemos los avisos de quienes tengan dificultad para poder votar, por razones de edad o enfermedad, y de los que por encontrarse impedidos necesiten ayuda para cumplir con su derecho ciudadano.

GRAN MITIN DE IZQUIERDA REPUBLICANA

El pasado día 25 se celebró en los amplios salones del Círculo Republicano completamente abarrotados de público—mucho del cual se tuvo que esperar en la calle—un grandioso acto en el que tomaron parte el sereno, ecuánime y pulcro orador don Francisco Fernández de Simón y el mágico de la palabra y Doctor en Teología don Régulo Martínez.

Preside el acto don Roque Toledo, Presidente de la Agrupación Local de Izquierda Republicana quien, con aquella sencillez y entusiasmo que le caracteriza, hace la presentación de los oradores y concede la palabra al primero.

Don Francisco Fernández de Simón dice: Correligionarios y amigos: oigo voces de que no se me va a ver. No importa, es suficiente con que se me oiga. Al ponerme nuevamente en contacto con vosotros, quiero devolveros el saludo cordial y entusiasta con que me recibisteis noches pasadas.

He advertido un pequeño error en los carteles de propaganda de este acto que ahora celebramos y en los que se dice o se me presenta como periodista. No, no soy periodista aunque sí un modestísimo trabajador de la pluma y como además tampoco poseo las dotes de la elocuencia, quiero que mi intervención esta noche sea una especie de charla amigable o si quereis una especie de periódico hablado y lo más breve posible para que tengais lugar de escuchar a la persona que me acompaña, sacerdote y Doctor en Teología y que no os defraudará. Podía yo muy bien empezar por la sección de ecos de sociedad, pero ante el gran número de señoras y señoritas como hay en el local, honrándo a todos con su presencia quiero recordaros los consejos que daba don Quijote a su escudero Sancho cuando iba a gobernar la ínsula Barataria y al que decía: «Si trujeres a tu mujer contigo desbástala que lo que hace un hombre discreto lo puede perder una mujer rústica y tonta». Nosotros debemos, pues,

inculcar y enseñar a nuestras mujeres una educación política en consonancia con nuestra significación ideológica y decirle a las mujeres españolas el abandono en que las ha tenido política y socialmente el régimen fenecido; pero hemos de añadirles que nosotros representamos la paz y el pan de sus hijos y la mujer española, toda sensibilidad, se incorporará al movimiento político y democrático que estos actos representan.

Ahora que está de moda incluir entrefilet en las páginas de los periódicos quiero brindaros uno a modo de cartel electoral y es el siguiente: *Católicos, las derechas españolas presumen de católicas y no lo son.* Y no lo son porque no cumplen los preceptos del Decálogo o mandamientos de la Ley de Dios, como demostraré. Se extiende para demostrarlo por el campo de la Ley Mosaica y dice: si no son católicas, mujeres creyentes, no las voteis. (una salva de aplausos puso término a la elocuente peroración)

Don Régulo Martínez es acogido con una imponente ovación que dura varios minutos y hecho el silencio dice: Amigos, correligionarios y afines. Dice un refrán castellano que el hábito no hace al monje, y por eso yo, a quien quizá esperabais contemplar con el hábito talar, vengo vestido de soldado de infantería de Izquierda Republicana, y ya está bien. Yo no soy ni gigante ni cabezudo y por tanto no he querido traer los hábitos para estar más en consonancia con vosotros.

Política y Religión es el tema de la conferencia que yo he de desarrollar ante vosotros. La política y la religión en el aspecto humano y material de negocio no se pueden casar. Quiero que vosotros seais los portavoces de este sermón laico para que su esencia la llevéis a la santidad de vuestros hogares

honrados. Cita elocuentemente palabras de Machado en las que recomendaba que las coplas vayan al pueblo a parar. Si tratamos puramente el aspecto cultural de la cuestión cada religión contesta como le parece sin que podamos saber de qué parte está la verdad. Analiza elocuentemente la contestación dada por Melquisedech a un Rey árabe que le preguntó cuál era la verdadera religión. Glosa los sentimientos del corazón, del cual dice que está más cerca de la izquierda que de la derecha. Cuando se ataca a la República por la cuestión religiosa se comete una injusticia ya que la República ha dicho en su Código que ella no profesa ninguna Religión, pero deja en libertad a todos los españoles para que profesen la que quieran. Os habla un hombre que se ha quemado las cejas estudiando e interpretando la Sagrada Teología y he luchado conmigo mismo sobre la interpretación de esta cuestión y por último tenía que ehar mano de las obras místicas, pero de ese misticismo varonil y recia que yo comparaba con la fortaleza de vuestras vides y escritas por Teresa de Jesús, San Juan de la Cruz, Malón de Chaide, etcétera, de aquellos santos que ya murieron, pero que si vivieran tendrían que estar ahora en Izquierda Republicana. Relata de una manera patética y maravillosa una obra de Concha Espina y en la que luchan el cariño de dos corazones con el valladar infraqueable de la religión católica y la protestante, pero en la que por fin triunfa la más grande, la más excelsa de las religiones: el Amor. (prolongada ovación)

Angel Guerra ha dicho que Dios tuvo que hacerse hombre para que se le comprendiera y de la misma forma la Religión tiene que hacerse Sociedad para humanizarla.

El hombre ha venido al mun-

do según el Génesis para trabajar, y la República Española ha estampado en el artículo primero de su Constitución que es una República de trabajadores de todas clases; pero hay muchos españoles que repudian y combaten este artículo porque no quieren trabajar. Yo soy testigo de los sufrimientos que durante el régimen oprobioso de la monarquía hemos tenido que pasar todos los que descendemos de una cuna honrada, pero humilde, pues yo hijo de un médico rural, he tenido que andar descalzo y mal comido porque las igualas de mi padre no alcanzaban a sustentar las más perentorias necesidades de la familia y mi padre como todos los médicos, ha visto hogares rotos, depauperados por el hambre y la miseria y donde se cebaban cruelmente las enfermedades y le oí decir muchas veces: «he tenido que recetar para la botica y allí se necesitaba una receta para la panadería» y entoces mi santa madre tenía que hurtar una taza de caldo a nuestro miserable cocido para llevarla a aquellos que no pagaban la iguala porque no podían y no quiero atestiguar esto con muertos, sino con una digna Maestra de niñas aquí presente y que entonces ejercía su ministerio en el pueblo donde ejercía su profesión mi padre. (Grandes aplausos)

Cita un pasaje de la Historia Sagrada relacionado con la petición hecha por Jesús de agua a la Samaritana, que entonces los samaritanos eran considerados como de izquierda y Jesús como judío de la derecha y añade que día vendrá en que se amaré a Jesús en espíritu y de verdad. Añade que ama mucho más y mejor a Dios aquel que consagra el día entero al trabajo que aquel holgazán y desocupado que asiste a las misas de la mañana debidamente colocado en lugar estratégico con el fin de observar a la mujer bonita para luego requebrarla a la salida o en la calle; y ama más y mejor a Dios la mujer que atiende a sus tareas domés-

Chorizos JANDIRO los mejores



Pérez Madrigal "predicó" el domingo en Acción Obrerista. Si Jesús, el divino Nazareno, hubiese aparecido por el lugar del suceso estamos seguros que se habría repetido lo del látigo y los mercaderes.

¡Qué pobre concepto de la Religión tienen algunas personas que se dan golpes de pecho!
 ¿Pérez Madrigal católico, apostólico y romano? ¡Ave María Purísima!

ticas y al aseo y limpieza de sus hijos que aquella otra que madruga para ir a misa de acuerdo con el amante y darse la cita ante los pies de Cristo a quien hace pasar por alcabúete. (Enorme ovación) Describe de una manera maravillosa la contestación dada por Teresa de Jesús a una monjita que se fué a quejar de que siempre la tenían atareada en los menesteres de cocina y no podía contemplar a Dios en misa y la santa le contestó: «Tambièn entre los pucheros anda Dios»

Analiza los deberes que el hombre tiene con el prójimo y dice que una vez preguntaron los fariseos a Jesús que quien era el prójimo y narra lo que éste le contestó. Señala el odio de las clases pudientes para con la República y dice que no hace muchos días un patrono de Villa del Prado quiso obligar a sus obreros a que pisotearan unos lazitos con los colores de la bandera republicana bajo la amenaza de despedirlos si no lo hacían. Alude al bloque popular y a su manifiesto tan comprensivo que puede suscribirle cualquier espíritu liberal.

Habla de las leyes humanas de la República como la del divorcio a la que se acogen, sin embargo, la alta burguesía y la nobleza y que votó en el Parlamento el Diputado sacerdote Sr. López Dóriga a quien se excomulgó y narra la tragedia íntima desarrollada al dar el viá-

tico a la madre de dicho sacerdote.

Describe con elocuencia insuperable el fruto del matrimonio: los hijos, Y dice que ya no hay diferencia entre los legítimos e ilegítimos ya que todos son fruto del amor al que canta con una emotividad sentimental.

Agrega que la Constitución española está virgen y mártir. Virgen porque no se ha cumplido, mártir porque la han sacrificado.

Habla de la riqueza material, del oro que no vale para otra cosa que para comprar y amarchamar el trabajo y dice que así como en el escudo de la España antigua había tres palabras que significaban: NO MAS ALLA, y que luego hubo que sustituir por el MAS ALLA, así los hombres de izquierdas deben levantar en su pecho una columna alumbrada por la llama del IDEAL y allí poner un letrero que diga: MAS ALLA. (Enorme ovación que dura varios minutos)

Con unas breves palabras de agradecimiento pronunciadas por don Roque Toledo hacia el público por la cordura y corrección con que ha oído a los oradores, a pesar de las molestias sufridas por causa de la pertinaz lluvia que se filtraba por todas partes, terminó el acto a las doce y media de la noche.

MITIN SOCIALISTA

El pasado día 27 se celebró un mitin socialista que fué simultáneo en los amplios salones de la Casa del Pueblo y del Circulo Republicano que estuvieron completamente abarrotados de público, mucho del cual tuvo que regresar a su domicilio sin haber podido lograr entrar. En él tomaron parte los siguientes oradores: Constantino Calzada, Ricardo Zabalza y Moisés Sainz.

Sentimos no poder dar una amplia reseña de dicho acto por no tener espacio ya en el periódico pero si diremos que Calzada afirmó que el Jefe que no se equivoca nunca ahora va a equivocarse de una vez. Compara las ideas renovadoras de San José con las actuales y la cara de escualidez que tenía Cristo con las de los niños famélicos y hambrientos de la actual sociedad.

Al empezar a hablar Ricardo Zabalza es aplaudido y dice que no admite aplausos que deposita a la memoria de tanto mártir de la clase proletaria como en Octubre del 34 se inmoló. Pinta las dos Españas actuales, la de la compraventa, del straperlo, de los negociantes y logreros y la del trabajador que enterrará a aquella para que nunca pueda volver a resucitar. Dice que las derechas faltas de ideales nobles sólo nos muestran esos carteles grotescos pensando que nos van a engañar. No, no nos engañarán pues el tribunal del pueblo está de pie vigilante para juzgar a esas derechas que provocaron la miseria, el dolor y la ruina de los labradores. Nosotros acusamos a esos hombres de especuladores y ladrones. Nosotros los acusamos de los crímenes cometidos en Asturias y exigiremos responsabilidad a Gil Robles y

Lerroux por haber traído a los moros y al tercio de extranjeros a España y al ganar las elecciones, pues es indudable que las ganaremos, abriremos las cárceles para que salgan de sus celdas los inocentes y allí encerraremos a los verdaderamente culpables que como Lerroux vendió la república por 30 dineros como Judas a su Maestro.

Moisés Sainz dice que después de su discurso en la Casa del Pueblo está un poco agotado, pero él no puede decir a los de C. Real, que aquí le mandaron, eso y que ha perdido esta noche dos cosas: la voz y la boina; pero que cree que con una pequeña charla recobrará la primera y de la segunda no hay que hablar pues la perdió en la Casa del Pueblo y allí le dijeron que no había ningún RADICAL, ya que esta palabra ha sido la que ha sustituido en el diccionario aquella otra que servía para aplicársela a los que no cumplían con el 7.º mandamiento. Añade que España al advenimiento de la República todo fué alegría y nadie se acordó de ahorcar la lobba como se hizo en la dehesa del cuento y que aquí está representada por el cacique, pero que ahora habrá necesidad de ahorcarla si queremos que la República se desarrolle y viva. Intercala una serie de cuentecillos muy sustanciosos que hacen las delicias del auditorio que no se cansa de escuchar y termina diciendo que se acuerden las clases trabajadoras de los colchones regalados por las derechas en las elecciones de noviembre de 1933 y cuyo contenido han resultado pinchos de acacia en vez de lana.

Todos los oradores fueron calurosamente aplaudidos.

Dr. Luis Quemada

Médico Cirujano

del Hospital Provincial de Ciudad Real, Especialista en enfermedades del aparato digestivo.

Pasará consulta todos los jueves, de 10 a 12 de la mañana, en la

CLINICA DEL DR. BALLEATO

Seis de Junio, 26

Probad los chorizos JANDIRO

Copiando de Rusia, país comunista, Gil Robles, si triunfa, implantará el plan quinquenal en compañía de Lerroux y otros insignes patriotas monárquicos. Habrá straperlos, el trigo se venderá a 3 pts. la fanega con colmo, el pan se comprará a noventa cts. los jornaleros, de sol a sol, cobrarán seis reales, la clase media pagará todas las contribuciones y los que tengan más de medio millón de capital quedarán exentos de impuestos. Los obispos serán gobernadores, los parrocos serán alcaldes y el resto de los ciudadanos llevaremos una cadenita al cuello con una inscripción que diga: A. M. G. D. (A mayor gloria de Dios)

Información Municipal

Sesión del día 31 de Enero de 1936

Asuntos urgentes.—Otros muchos asuntos.—A D. Urbano le asustan los agoreros.—El Alcalde accidental y los demás Concejales le imitan y se empezarán obras para dar trabajo.—Se confirma lo que ya dijimos.—Se habla poco y se hace mucho.—No desmayar.

Se abre la Sesión a las seis y media bajo la presidencia de don Antonio Cornejo. Se lee y aprueba el acta de la anterior y enseña el señor Presidente declara de urgencia varios asuntos entre ellos el referente al funcionamiento de las cantinas Escolares.

Se conceden varios permisos para obras. Pasa a la comisión correspondiente con unas acertadas aclaraciones del señor Mediero lo referente a la concesión de libros de texto a los estudiantes.

Se acuerda el arreglo de varias calles entre las que recordamos la del Picadero, Travesía de las Madrilas, un trozo de la de G.ª Hernández, Limón, Echegaray, etc. y se acuerda también a propuesta del señor Gilabert que la calle de Caldereros se denomine en lo sucesivo de Isaac Peral en memoria de tan glorioso inventor y marino español. Se ausenta el señor Mediero después de defender elocuentemente la ejecución de obras con el fin de mitigar el paro obrero y dice está dispuesto a ir inclusive

SILUETAS

ARREPENTIMIENTO

La noticia llegó a nuestros oídos y la pusimos en cuarentena. Pero no podía haber duda. La prensa local de derechas la insertó en sus columnas. Pérez, el terrible Sr. Pérez, había dirigido sus fervientes preces al Altísimo al inaugurar los locales de las damas de Acción popular. El que otrora se jactó de tragacuras y de incendiario, se postro blandamente de hinojos, puso sus ojos en blanco, abrió sus brazos en actitud de arrepentimiento y murmuró sentidas plegarias. El

a la cárcel por defender a los que quieren trabajar y no pueden comer.

Pasa a la comisión de Hacienda la aprobación de la liquidación del presupuesto del año que acaba de finalizar y también pasan a la misma las reclamaciones presentadas a las ordenanzas y al Presupuesto presentadas por el Círculo de Labradores y Sindicato Vinícola.

Se acuerda no recurrir contra el fallo del Tribunal económico Provincial en el expediente sobre el de pago de utilidades de los Maestros por casa-habitación y que se devuelva a éstos las cantidades cobradas indebidamente una vez que se sepa quienes son los reclamantes.

Se aprueban las hojas de servicios de los señores Interventor y Contador de los fondos municipales de este Ayuntamiento así como las cuentas y facturas y se levanta la sesión a las nueve y cuarto.

espectáculo enternecía sobremanera. En todos los ojos brillaba una lágrima, en todos los labios brotó un suspiro, todos los corazones latieron con emoción. La oveja descarriada había vuelto, dulce y tierna, al redil. El gesto fiero y retador de Pérez Madrigal cobró en esta ocasión matices de humildad y mansedumbre. La fe, la verdadera fe, había arrojado de su espíritu al enemigo malo. Al contemplarle tenían que olvidarse los tiempos aquellos en que predicaba la destrucción y el aniquilamiento de todo lo existente. Los que todavía dudaban de su arrepentimiento, desecharon sus recelos al verle, pío y contrito, musitando el «Yo pecador». Se respiraba por doquier un aire embalsamado de perfumes de paz y de sosiego, se recordaba a la Magdalena cuando lloró arrepentida a los pies del Salvador. El señor Pérez, caída su fiera melena de cachorro del león viejo, traía a la memoria los tiempos de los anacoretas y de los místicos. El furibundo ex-diputado sugestionó a los que presenciaban sobre cogidos la patética escena. Parecía un iluminado, un mártir, un escogido. Es posible que el jabalí de las Constituyentes quiera diluir en incienso y agua bendita sus pasados bríos, es posible que haya sentido dolor de corazón; pero, de todos modos, es indudable que el arrepentimiento del señor Pérez Madrigal puede ser con miras al adecuado uso del jugo gástrico.

JUAN CAMARA DELGADO

Ofrece a su numerosa y selecta clientela, en su despacho de Carnes del Mercado, calle Central número 73, los afamados chorizos

JANDIRO

Probadlos y os convenceréis de su bondad y esmerada fabricación.

¿Quién no conoce los populares chorizos

JANDIRO?



¿Se acuerdan ustedes de un bando del señor alcalde que prohibía la fijación de carteles en las fachadas? Pues de ese bando, la Ceda, los del orden, los que se llenan la boca hablando del principio de autoridad, se ha reído y se ha burlado con ensañamiento. ¿Qué nos habrían llamado y qué nos habrían hecho a las izquierdas si tan despiadadamente desobedecemos a la primera autoridad local?

Sr. Alcalde. Antes de dictar una orden se piensa, se medita; después de publicada, si se siente dignamente el cargo, o se cumple o se va uno a su casa. Todo, todo, menos el ridículo.

DEMOCRACIA O DICTADURA

Cuando pasen las tinieblas de la política imperante desde hace más de dos años, y surja la nueva aurora de la libertad, los dirigentes de los partidos políticos que han formado el frente popular para las próximas elecciones, no repetirán la menez de obstaculizar el saneamiento político-social, que el pueblo trabajador desea hacer en la vida nacional. Pero si tal cosa hicieran, el pueblo que los encumbra los apartará de la dirección de la política nacional, para poner a los que cumplan el mandato de los electores. Porque da vergüenza que en una nación rica, y en una república de trabajadores de todas clases como es la española, se están muriendo de hambre todas las clases de trabajadores por falta de ocupación. Las derechas reaccionarias españolas, integradas desde el partido radical-histórico hasta los hijos espirituales de Cacaia, creen que en el siglo XX, se pueden tener siervos como en los tiempos que los señores de horca y cuchillo imponían su voluntad por el terror, y es que sin duda, han olvidado las lecciones dadas por los hambrientos en aquellos tiempos. Si por desgracia las derechas, valiéndose de la mentira y del chanchullo, consiguieran una mayoría en las futuras cortes, el hambre y el terror se intensificarían en España, como ha ocurrido

en los dos años de su mandato. Pero no olviden, que esas calamidades sociales crean la inconsciencia, y una sociedad inconsciente, es una sociedad salvaje, que cuando consigue romper las cadenas que la oprimen, se lanza contra sus opresores y los extermina, y los reaccionarios españoles serán exterminados del suelo ibérico, por la política represiva e inquisitorial que desarrollan, y porque en sus ideales germina el fascismo más o menos encubierto. La mayoría de los españoles odiamos el fascismo por que como todas las tiranías engendra la esclavitud, la miseria y la muerte. Y a los que nos repugna pertenecer a esas pjaras de esclavos y cucos que los dirigentes fascistas quieren crear, votaremos las candidaturas del frente popular, único medio de conseguir vivir como hombres libres, porque en los pueblos que se gobiernan con honradez, en donde se rinde culto a la democracia y a la libertad, hay paz, hay progreso y hay convivencia. En donde padecen una tiranía, hay odios, hay miserias y desean la guerra como ocurre en Italia. Entre las dos formas de gobierno, hemos de elegir una, o vivir como hombres en democracia, o vivir como bestias en dictadura.

Karrascales

Nuevo triunfo de la "Benavente" BLOQUE POPULAR DE IZQUIERDAS MITIN

En la noche del 29 del pasado mes y en el Cine «La Confianza», se puso por 2.^a vez por esta agrupación artística, el juguete cómico, en tres actos y en prosa, original de Pedro Muñoz Seca y P. Pérez Fernández, Titulado «María Fernández», obteniendo un nuevo éxito los intérpretes, que cada vez parecen menos cómicos, paradoja con la cual queremos decir que son mejores artistas, más sinceros, más reales; es decir, que matizan las escenas con un verismo natural cual si fueran realizadas en la vida corriente. En cada obra que representan se superan notablemente, hasta el extremo de que el cuadro artístico que dirige el infatigable Juan Francisco Rubio, es digno de figurar entre los buenos, en el lado de honor de Talía.

Poco podemos decir en esta croniquilla del trabajo personal de cada actor, ya que las columnas de «Orientación» que se honra con estas reseñas, no puede dedicar, como quisiera, mucho espacio a estos actos, en el momento actual en que la fiebre electoral se eleva a los alarmantes 40 grados y tiene que combatir a los agentes productores de esa alta temperatura.

Sólo diremos que las señoritas Antonia Román, María Rubio, Victoria Carrazón, Teresa Almodovar y Sacramento Rubio interpretaron sus papeles muy bien, y los del sexo feo, Juan José del

El domingo, día 2 de Febrero, en el Cine Ideal, a las once de la mañana, se celebrará un grandioso acto de propaganda electoral con intervención de los siguientes oradores:

DOMINGO CEPEDA

Comunista

ARTURO GOMEZ LOBO

Izquierda Republicana

JOSE MAESTRO

Socialista

¡Valdepeñeras y valdepeñeros, al mitin!

Valdepeñas 31 de Enero de 1936.

EL COMITE DE ENLACE.

Rey, Antonio León, Alfonso Cejudo, Juan Antonio García, Martín Pérez y Pedro del Fresno, cumplieron su cometido con mucho acierto. Especial mención, por su magistral trabajo, la Román, Rubio (María) y Carrazón, así como del Rey, León, García y del Fresno; éste en su corto papel, estupendo.

La función que se celebró a beneficio de la familia del socio de la Benavente, Antonio León Ballesteros, como homenaje a su memoria, resultó un éxito, demostrándonos al final su hijo Antonio León, que es un buen recitador de poesías y se vislumbra un futuro charlista. Enhorabuena.

El traspunte invisible

CAFE BAR EGIPCIO

Café selecto.—Licores y cervezas.—Especialidad en aperitivos.—Conciertos diarios por el cuarteto IBANEZ

Valdepeñas (C. Real)

Rafael García Madrid

PROCURADOR

Asuntos judiciales y extrajudiciales

Particiones de herencia

Despacho: Bataneros, 1

Valdepeñas (C. Real)

Emilio Vega Sánchez

Procurador

Asuntos judiciales

y extrajudiciales

Particiones de herencias

DESPACHO:

Valbuena núm. 6

Valdepeñas (C. Real)

Igualatorio Médico Quirúrgico de Valdepeñas

RAYOS X

Diatermia—Corrientes eléctricas—Consulta de especialidades—Sala de operaciones—Asistencia completa a los operados.—

Calle Seis de Junio núm. 26

Mitin Progresista

En el amplio local del Cinema Proyecciones se celebró el pasado domingo, un mitin de propaganda de la candidatura de Cantro, en el que tomó parte, nuestro querido paisano don Cirilo del Río, ministro de Obras Públicas.

Preside y hace uso de la palabra como primer orador don Andrés Sánchez González, quien dice que para él es un momento de emoción tener que presidir este acto en que toma parte nuestro ministro, que hoy es nuestro hermano y a quien todos desean escuchar.

Hace uso de la palabra don Onofre Cornejo quien en un tono familiar, en él característico, habla libre de apasionamiento y dice que todos debemos ser defensores de estos cuatro principios: el Trabajo, el Comercio, la Industria y la Agricultura. Dice que el distrito electoral antiguo Almagro-Valdepeñas era considerado como abyecto, pero no hoy con la República, en que es representado por hombre tan ilustre como Cirilo (Una voz: más fuerte) El señor Cornejo recoge enseguida la interrup-

ción y agrega: que me traigan otro pecho y otra garganta (Risas generales) Añade que después de estas elecciones de Diputados, vendrán las de Concejales y quiere que el pueblo lleve a sus escaños a hombres que tengan independencia económica y así no se lucrarán con los fondos del Ayuntamiento y se desterrará la política pueblerina, ejercitando los derechos individuales. (Aplausos).

Se concede la palabra a don Cirilo del Río el cual dice: Señoras, correligionarios, paisanos y amigos todos. He querido yo que sea Valdepeñas el primer pueblo donde se celebre un acto electoral del partido progresista. Vengo a presentarme ante vosotros tal como soy: ni como un feroz izquierdista ni como un feroz reaccionario. Dactilla lo que representa en la política nacional y en la provincial y dice que el Partido Progresista está hoy tan lejos de Roma como de Moscov.

Quiero que quede bien sentado que nosotros somos defensores del Orden, pero siempre que tenga éste un concepto di-

námico, no estático, y digo que con la revolución y los que la predicán no tenemos nada que hacer y no iremos del brazo de ellos. ¡Ah! pero con los monárquicos más o menos disfrazados tampoco iremos y antes, no siendo, como no somos, marxistas, iríamos con ellos que con los monárquicos. Que no haya confusiones, que nosotros queremos ante todo claridad. Es un gran dolor para los que contemplamos con serenidad el panorama político español, ver éste dividido en dos campos: uno el de la reacción incomprendible y nefasta, y otro con la tea incendiaria en acecho. Nosotros no queremos ni una cosa ni otra, nosotros amamos y queremos la libertad, la democracia y la justicia y entendemos el orden tal y como nos lo explica el diccionario y sabemos de sobra cómo cambia el orden en la vida de los pueblos, y por eso no nos asustamos de los anhelos y derechos legítimos de los trabajadores. Se puede aspirar a cambiar el orden social, pero siempre dentro del orden jurídico.

Habla de la cuestión religiosa y dice que la Religión no es ni puede ser en España patrimonio de ningún partido político como falsamente se quiere hacer creer. Yo me opuse a que se suprimieran del presupuesto español los haberes al clero y tengo bien demostrado con obras mi apoyo cuanto significa nuestra religión. No odio pues, a la Iglesia pero no quiero que ésta esté por encima del Estado. El fundamento del régimen republicano es la libertad de conciencia.

Se refiere al concepto de la propiedad privada y dice que el partido en cuyo nombre habla, no concibe una organización legal sin propiedad; pero no se

puede usar y abusar de la propiedad, ya que ésta tiene que cumplir una función social y tienen que convencerse los propietarios, de que ya no se puede tener a un bracero 10 horas por dos pesetas de jornal. Dice que el capital no puede cumplir su función sin ayuda del trabajo y éste necesita de aquél.

Hace un canto a la moralidad política que, ante todo, deben tener los hombres que manejan los caudales públicos para que éstos no se malversen.

Pasa a fijar su posición electoral y dice que le asusta tanto un triunfo de la derecha como de la izquierda pues en ambos

Viuda de
Antonio Madrid
Exportadora de Vinos
Teléfono, 105
Valdepeñas

(C. Real)

Institución Moderna
de Enseñanza

VALDEPEÑAS

Bachillerato, Carreras especiales, Contabilidad y Mecanografía.

Escuela graduada con sección de párvulos. Clases preparatorias para Ingresos en la Universidad y Magisterio, Alumnos internos, medio pensionistas y externos.

Nota: Institución Moderna es el único Centro de enseñanza privada que funciona legalmente en esta población.

Dr. Antonio Calderón
Cirujano Urólogo

Diplomado del Instituto Rubio y de la Beneficencia general de Madrid

Pasará consulta todos los miércoles de 10 a 12 de la mañana en la

CLINICA DEL DR. BALLENATO

Seis de Junio, 26

Juan Fernández
Donado - Mazarrón

ABOGADO

SEIS DE JUNIO, 12

Valdepeñas (C. Real)

Antonio Toledo Muñoz
Procurador de los Tribunales

Manuel León, 10

Teléfono,

Valdepeñas (C. Real)

Casa "Mercía"
Tejidos y Novedades

Presenta sus modelos, en su preciosa muñeca.

Ultimas creaciones.

VALDEPEÑAS
(Ciudad Real)

Restaurant Bar Nacional
de VALENTIN FERNANDEZ

Comidas a la Carta.—Vinos y licores de las mejores marcas.

Café, bocadillos y cervezas.

Servicio permanente.

Seis de Junio, 46

Carretera de Madrid a Cádiz

TELEFONO, 206

Valdepeñas (C. Real)

casos quedará destrozado el país y triunfando las derechas serían suprimidos los derechos ciudadanos y por eso nosotros no queremos que triunfen totalmente ni unos ni otros. Y si nosotros logramos llevar al parlamento un centenar de Diputados allí haremos un llamamiento a los demás partidos para que convivan cordialmente con el fin de que impere en España la justicia.

A mí, en esta circunscripción, me puede interesar derrotar a los socialistas pero, oídlo bien, jamás para conseguirlo iré del brazo de los monárquicos.

Y por lo que se refiere a esas insidias que aparecen en carteles diciendo que soy masón y que me presentaré candidato por Albacete, os digo muy claro y muy alto, que ni soy masón, ni, cuando me negueis vuestros votos, me presentaré por ninguna parte: me iré tranquilamente a mi casa.

También quiero que sepais que los que hemos servido fiel y lealmente a la República nos jugaremos si fuera preciso la vida por defenderla. Habla de las mejoras llevadas a cabo por su mediación en la Mancha a la que siempre, desde donde sea está dispuesto a servir y enalteer. (Ovación entusiasta y vivas a la Mancha y a los manchegos ilustres).

El banquete

Terminado el Acto del Cinema Proyecciones se reunieron en el Casino de la Confianza unos comensales de todas ideologías políticas para festejar, no al ministro, sino al manchego de corazón don Cirilo del Río.

El banquete trascurrió en medio de una camaradería inimitable y a los postres ofreció

éste don Andrés Sánchez González, Alcalde de Valdepeñas quien con palabra velada por la emoción hizo una compasión entre la sencillez de aquel hidalgo manchego pintado por Cervantes y la de nuestro paisano. Hablaron después varios oradores que no citamos para no incurrir en omisiones siempre lamentables y por último se levantó don Cirilo del Río que dijo: No temais que yo pretenda perturbar vuestra digestión con otro discurso pero ya que se ha aludido al Quijote que todo manchego debe leer y releer y allí verá como también D. Quijote que era también un grito de rebeldía contra los abusos de poder topó, unas veces con los yangüeses y otras con la Iglesia. Por lo que se relaciona con mi sencillez como ministro, os diré que hay que saber ser Ministro en una democracia donde todo el poder reside en el pueblo y si hoy vengo aquí rodeado de policía por el cargo que ostento me acuerdo que en mi mocedad he venido muchas veces pagando dos reales en el carro de «Gallina» para pelar la pava al pie de una reja con la que hoy es la madre de mis hijos, (larga ovación).

Como colofón a este ágape sabemos que se mandaron cincuenta cubiertos al Asilo de Ancianos lo que demuestra los sentimientos caritativos de este hombre bueno que las derechas quieren calumniar.

SE OFRECE Schoffer mecánico

Para informes:

Eugenio López Pintado

Seis de Junio, 125

La candidatura de derechas representa la anti España, la Monarquía, la guerra, el hambre, la incultura, la servidumbre. ¡Ciudadanos republicanos, trabajadores de todas clases: por dignidad, por amor a España, en nombre de la civilización, votad al Bloque Popular de Izquierdas!

NOTICIAS

Operado

En la clínica del Dr. Izarra de esta ciudad, montada con todos los adelantos modernos, fué operado el día 23 del pasado mes de una úlcera de estomago nuestro buen amigo D. Manuel Abad, de 70 años de edad, padre de nuestro estimado amigo Rafael Abad. Por el resultado de tan feliz operación, felicitamos a los familiares de don Manuel y muy particularmente a su hijo Rafael y al joven Dr. Izarra por el éxito obtenido en tan delicada operación.

Suicidio

Sobre las 11 horas del día de hoy, se ha arrojado al pozo de la casa n.º 42, de la calle de las Cruces, propiedad de Donato Inarejo Ruiz, el vecino de esta Ciudad, Juan Domingo Moreno Gutiérrez, de 90 años de edad, ignorando cuales hayan sido las causas que le hayan motivado a tomar tal resolución.

PARTIDO DE IZQUIERDA REPUBLICANA

Se convoca por la presente a los correligionarios de Izquierda Republicana a Junta General extraordinaria para el día 3 actual y hora 9 y media de su noche, para tratar asuntos de gran importancia, relacionado con asuntos electorales.

El Presidente, El Secretario,
R. Toledo G. López

Aguas Potables

de

Valdepeñas C. A.

A partir del 1.º de Junio de 1935, pago cupón núm. 5 los días laborables de 10 a 12.

Imp. MENDOZA—Valdepeñas.

Dr. Maximiliano Santos Laguna

ESPECIALISTA EN PARTOS Y GINECOLOGIA

Ex-Alumno por oposición de los Hospitales General y de la Princesa y Profesor de guardia, por oposición, de la Maternidad de Madrid

Pasará consulta todos los Sábado de once a una en la

Clínica del Dr. Ballenato, SEIS DE JUNIO, 26

El servicio a los partos distócicos (difíciles) será diario siempre que se le requiera.

Café Bar Castellanos

Frente al Círculo "La Confianza"

Especialidad en café exprés, licores y jarabes de las mejores marcas.—Cerveza muy fría.—Gran surtido en aperitivos, mariscos muy frescos y bocadillos.

Teléfono, 209

VALDEPEÑAS

(Ciudad Real)

Nuestra victoria será aplastante. España entera vibra de emoción republicana. El pueblo va a pronunciar su fallo sobre la política radical-cedista; los explotados, las clases media y trabajadora, víctimas de la avaricia burguesa, demostrarán a Gil Robles que no queremos farsantes ni tiranos. ¡Viva España republicana! ¡Viva la España decente y honrada; la España que representan las izquierdas!

Ante las urnas

Se acerca la hora que ha de decidir los destinos de España y de la República. Derechas e izquierdas se aprestan a la lucha con más brío, con más denuedo, con más coraje que nunca. Sin embargo, contrastan grandemente la actitud clara y diáfana del Bloque popular con la turbia y sinuosa de los enemigos de las libertades. Las izquierdas comparecen ante el pueblo con un programa que comprenden, sin alharacas de ninguna clase, los grandes problemas nacionales y su solución más adecuada. Las derechas, en cambio, aún no han lanzado un manifiesto ni han dicho lo que piensan realizar desde el Poder, si el pueblo —cosa improbable— les diera el triunfo.

El programa de las izquierdas expone toda la obra a realizar en los aspectos político, económico, administrativo, social, cultural, financiero, judicial e internacional; las derechas, por el contrario, se han limitado a inundar a España de carteles llenos de orflimas e invocaciones al orden y a la Patria, en alguno de los cuales se hace caso omiso de las más elementales reglas gramaticales.

Las izquierdas se presentan ante el cuerpo electoral tal como son, con el alma al desnudo, con la conciencia limpia, unidas en apretado haz, tremolando la bandera de la libertad y de la justicia; las derechas irrumpen en la palestra con el alma embozada, con la conciencia cubierta por las vergüenzas de su actuación en el Poder, desunidas porque las ambiciones no les permiten juntarse, lanzando al espacio sus grotescos alaridos de «todo el Poder para el jefe», y trebolando la bandera de las desvergüenzas y los desastres del régimen pasado.

¿Puede el pueblo dar el triunfo a las derechas? No, no y no. Es inútil que querran presentarse como unos tiernos angelitos, porque España las conoce a través de las caretas con que se han cubierto sus facies siniestras. Ellas son las que adoran la Patria de los Borbones, con sus desastres coloniales y con aquella carnicería espantosa de Africa, donde se sacrificaron miles de españoles jóvenes: ellas son las que prostituyeron la República con esos actos que pasarán a la Historia con los nombres del straperlo, Tayá, arroz y maíz, ferrocarriles, azúcares, etc.; ellas son las que permitieron los salarios de hambre y el paro forzoso; ellas son las que arruinaron al labrador, al comerciante y al industrial; ellas son las que vaciaron las arcas del Tesoro para llenar las bolsas de los poderosos y de la aristocracia, devolviéndoles lo que un día, funesto para la República, sacaron para sobornar las conciencias de los electores.

¡Y aún tienen el cinismo y el desparpajo de pedir todo el Poder para el jefe! ¿Para qué quiere el Poder el Sr. Gil Quñones, a Gil Robles? ¿Será, por ventura, para continuar, como en el bienio negro, llevando a España al borde del abismo? ¿Será acaso para sustituir las escuelas por conventos de jesuitas y las Universidades por Iglesias? ¿Será quizás para seguir tratando a trallazos al proletariado y arruinando a la clase media, para calmar el voraz apetito de los potentados?

Las derechas no pueden triunfar. Contra el grito de «Todo el Poder para el jefe» nosotros decimos: «Todo el Poder para el Pueblo». Para el Pueblo, que se cobija en los partidos de izquierda y que ve en el triunfo de éstas el comienzo de una era de paz, de trabajo, de libertad y de justicia.

ESTAMPA LOCAL

La mujer y las elecciones

La mujer que el 16 de febrero se acercará a las urnas no es la misma que la que ejerció el derecho del sufragio en 19 de noviembre de 1933. Esta acudió con la conciencia llena de las inmundicias que en ella depositaron esas damas que se aprovechan de la ignorancia de las proletarias para inocularles el veneno de sus falsas promesas; aquélla irá a los colegios electorales llevado en su alma el panorama de la ruina y miseria de sus hogares, y en su corazón la esperanza de que, con el triunfo de las izquierdas, verán brillar el sol de su redención.

En los dos años transcurridos desde las elecciones pasadas, la mujer ha progresado grandemente en su educación política, pues, aunque no ha recibido la instrucción necesaria para ello, el Hambre y el Dolor se han encargado de capacitarla. Prueba del despertar de la mujer la ofrecen los actos públicos que vienen celebrando los partidos de izquierda. En el último, sin que previamente se anunciara, un sin número de ciudadanas llenó los amplios locales del Círculo Republicano y de la Casa del Pueblo, aplaudiendo con entusiasmo los discursos de los oradores.

La mujer ha cambiado grandemente. Muchas de ellas, la inmensa mayoría, no entregarán su voto a cambio del colodón y del tocino que las piadosas señoras le ofrecerán *espléndidamente*. Y aparte que la mujer, cuando las derechas le pidan su sufragio, ha de contestarles con un gesto de desprecio y de asco, la escrupulosa organización electoral de las agrupaciones locales impedirá toda coacción, todo soborno y todo amaño.

Nuestro pueblo no va a repetir el caso de noviembre de que un señor o una señora acompañen hasta la misma urna, llevándolas como en reata, a grupos de electoras. Y no lo va a repetir porque para impedirlo estamos nosotros. En noviembre se coaccionó hasta límites insospechados; en febrero, nosotros no vamos a tolerar ninguna coacción. Y como al no tolerarlas nos arrogaremos la facultad de defender la Ley a todo trance, es de esperar que las autoridades, si cumplen o quieren saber cumplir con su deber, nos ayuden en nuestra obra, conducente a la más pulcra emisión del voto.

Las derechas saben que esta lucha es decisiva para ellas y para nosotros. Es de esperar que echen mano de todos los resortes. Tienen dinero y medios para sobornar. Nosotros tenemos, en cambio, el firmísimo propósito de salvar a España.

Y finalmente, una última advertencia a la mujer. Si las damas de derechas os dirigen torpes amenazas, no hagáis caso. Tomad lo que os den y votad luego por las izquierdas, que es votar por vuestro bienestar. Y no tengáis temores ni recelos, que la escrupulosa organización electoral de las izquierdas locales evitarán todo amaño y garantizarán la pureza del sufragio.